

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:	
	Ps. Cts
España.	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 >

Toros

Reseña de la segunda media corrida verificada en la plaza de Palma el día 15 de Julio de 1894

Número 99 del Rel.—Dije al dar cuenta el día 11 de Junio del desastre consumado el día anterior en esta plaza, digna de mejor suerte, que mi descripción no debía tenerse por el número 99 de mis revistas porque si no hubiese hecho esta salvedad, cualquiera hubiera podido creer que se había verificado el día 10 unacorta de toros, siendo así que lo que tuvo efecto fué una corrida de público.

Pero añadió á renglón seguido, que reseñaría como tal corrida de toros si valía la pena, la que debía verificarse el día 15 de Julio, que fué ayer y como el Tio que suscribe entiendo que lo prometido es deuda; que el es ya viejecito y puede ser llamado de un momento á otro ante el Ser Supremo para dar cuenta de los disparates y despropósitos tauromáquicos que en noventa y ocho revistas de cartel, y un piquillo que no cuenta por no ser de alternativa, haya podido lanzar á los huracanes de la publicidad, no quiere demorar la reseña que merece la corrida de ayer, y la encaja á continuación en la forma siguiente:

Presidencia

El Sr. D. Rafael González Atané, gobernador, por defecto, civil de esta provincia, entendiéndose que no es por defecto propio sino por defecto del verdadero gobernador, que está de novillos en Palencia, matrimonio, pasando y repassando las sigizias y las cuadraturas de la luna de Julio que es de miel sobre hojuelas para sí y para los suyos.

Ceremonias

Puntos suspensivos. Ya no hay ceremonias. Desde que han ido desapareciendo toreros han desaparecido también los cumplidos y las formalidades de ordenanza.

Un caballo con un jinete, con los cascos dorados el primero y sin cascos el compañero. Nada más.

El zafarrancho

Despliega en línea de batalla la cuadrilla sale á la arena, al redondeo, vamos al decir, al son de dos músicas alternando: tiéndese en guerrillas, mientras el presidente lanza la llave del toril que es recogida por un granuja de servicio.—Se sueltan palomas desde los tendidos.—Aplauso general.

La brega

Un mocoso con gracia, colgado de un tambor y uno, que debiera ser clarín y á penas llega el grado de corneta, dan la señal de abrir la puerta de los anhelos y por ella se escupe el

Primer toro

Mojito de mal nombre, n.º 35 del registro civil, capirote en cádeno, color de color y de cabos negros, bien puesto de persona, bien armado, flojo y de poca voluntad.

Dos varazos de Cano regulares, dos malos, otro id. de Perez y otro del reserva. El primero gana el suelo dos veces y pierde un arre. Esta suerte resultó pesada por haberse querido sacar de quicio el poder del toro.

Un par de Ruiz aceptable otro mediocre aprovechando y uno de Valencia á media vuelta.

Faico vistiendo azul turquí y oro, toma los trastos va á la presidencia brinda en terno seco y empieza un sarao que no es para descrito porque aquí solo se hace mención honorífica de lo bueno. En los tendidos hubo un poco de tío, esto es, de pitos y caracolas.

La estocada fué una colá á paso de banderillas sin haber sido preparada. Esta brega sólo duró 3 minutos, tiempo medio astronómico del observatorio de San Fernando.

Amonestación privada.

Segundo toro

Abaniquero, número 95 de estado civil; aprendiz de toro, sardo salino de piel, cornigacho y añil de pitones, mozo de pretensiones y baratero de oficio, pero al fin bravucón y codicioso.

Tres puyazos de Pérez con ganancia de una caída de costal y pérdida de una juventa, una de Carriles y tres de Cantares pero lo que se yama tres varas, están ustedes?

Un buen par de frente y otro á media vuelta de Pulguita y otro pasable de Hernández llenaron la suerte de los palitroques.

Se presenta con los chismas á brindar jole ya, garboso el diestro Fuentes, que se yama Antonio y es de los salaos de Sevilla, sin sobrenombre, por ahors, nuevo en esta plaza y por lo mismo no conoso, como tampoco le conosa como matar este su atento y afectísimo S. S. que B. S. M.

Se tiende con codicia, larga el trapo con inteligencia y quiebra por lo alto tres varas y dos cambiando: compuesta la res y atenta al dos, se tira á herir de verdad pinchando en hueso y repite con un volapie que valió unas palmás que le fueron tributadas con tío meracimientito.—La descabelló á la segunda. Duró la brega 6 minutos, y le dieron la oreja.

Atención, noble auditorio...

Tercer toro

Perito, n.º 113 de la fé de bautismo, negro zaino, bragao, fino y bien puesto de alfileres, musulmán, buen mozo y de poder.

Perez y Carriles recibieron dos veces cada uno á la fiara siendo revolcados y dejando una gaita por barba, Cano mojó una vez á cambio de una caída de ministerio liberal, siendo retirado á la enfermería disfrutando de la más cabal salud, en hombres de dos monos esaminaos, y Cantares, el bueno de Cantares, volvió á poner tres puyazos de primera clase extra.

Estruendo en los tendidos; palmateos, abanicos, sombreros... la mar.

Pulguita colocó en los mismos rubios un buen par citando de frente y Antolfa otro aprovechando.

Faico perpetró la tercera suerte teniendo quebrantos á Perito, con lo que la función no fué lustia y acabó con una estocada á paso de banderillas y un descabello á la primera, habiendo durado 8 minutos.

Cuarto toro

Polvaredo, número 3 de la lista, negro entrepelo, bragao, cornigacho, pero flojillo al castigo.

Cinco porrazos de Perez con un marrozo de padre capuchino y tres de Carriles terminaron este primer tercio, habiendo sufrido cada uno un batacazo de órdago.

Ciégó Blanquito un par superior de frente y dos medianos Valencia de quebrato decimal.

Fuentes dejó entender algo al público pasando á Polvaredo en una faena de superior cal á, ceñido, corto, sabiendo donde tenía él la mano y la cabeza el animal y remató esta torea serio y de buen tono con un pinchezo en hueso y una estocada á volapie hasta los gaviapies.

La estocada de la tarde, caballeros, la de la temporada y hasta si me apuran ustedes, la de la época.

Aplauso, chavó; de estas no entran dos en libra.

Duró la filigrana 11 minutos y remató con un descabello á la primera.

No le dieron la oreja... por economía.

Quinto toro

Listón, número 14 de la matrícula, haciendo negro, buen mozo, buena estampa, fino de puntas, de libras, bravo y de poder. El toro de la tarde.

Carriles se arrimó dos veces, dió dos lanzadas y besó la besura inutroque: Perz pinchó cinco veces y dió tres caídas de misto y Cantares que en toa la tarde actuó de reserva, colocó cinco garrochazos de maestro de obra prima. Aquí fenecieron cuatro aleyuvas.

Otra ovación.

Sevilla colgó un par de frente mediuillo y medio par cuarteando y Pulguita otro á media vuelta.

Faico se enredó con Listón en una faena desigual destuza y de efecto contrario. Se oyó una pita fenomenal y siguió en creciendo pues el diestro pare ta torear al estilo francés.

Hagan ustedes el favor de no asustarse: cinco pinchasos á volapie vaciados en un mismo molde, cinco metías á paso de banderillas y el puntillero á la cuarta...

El toro, avergonzado de verse torear á la francesa se murió del quebranto y del disgusto, á los 11 minutos de empujar el vía crucis.

Con que, señores: Se necesita ser toro y toro bravo para resistir á esta ignominia.

Sexto toro

Malas patas número 33 del índice, negro muato lombardo, cornibejo, joven

incauto, de pocas libras, aunque voluntario.

Recibió dos puyazos de Carriles con un marrozo bestial á trueque de un revolcón y da perder el jolel, dos de Pérez sin consecuencias y uno monumental de Cantares.

Si Cantares llega á operar de tarde no hay Cámara de toros, ni toros de Cámara para él.

Parearon los maestros con más inteligencia que scierto: Fuentes salió con un par y Faico con medio, habiendo intentado ambos el quiebro.

Fuentes, concluyendo su faena con luminosidad como la había empezado, compuso á Malas-patas con nueve pases de pecho, tres de telón y tres naturales y le acabó de una corta, previos dos pinchazos en hueso.

Resumen

Se lidiaron seis toros de la ganadería de D. José de la Cámara, vecino de Sevilla, con divisa blanca y negra, bajo palabra de honor de los carteles.

De ellos fue superior el quinto, bueno el segundo, muy regulares el tercero, cuarto y sexto y flojillo el primero: en conjunto, buen ganado.

La cuadrilla en general trabajando en serio y en conciencia: de los picadores Cantares que puso media docena de varas no vistas aquí hasta muchos años. De los banderilleros Blanquito y Pulguita, con mención honorífica de los restantes. De los espadas Fuentes.

Dos palabras al oído, chachipé.

En España á panas quedan toreros: tú tienes el valor frío y la inteligencia que se necesitan para llegar á ser capitán general de todos ellos: escucha: é imita á los maestros exelustrados que quedan y á la vuelta de pocos años teadrás su fama y su dinero.

Y es consejo de amigo.

Murieron once caballos.

El servicio del redondeo regular: el de la plaza detestable.

La presidencia complaciente con el público.

La entrada medio lleno, con lo cual se purgaron culpas pasadas.

La corrida buena.

Y suponiendo que esta sea la última de la temporada á pesar de afirmarlo los carteles se despiden de ustedes hasta el año que viene, si Dios no pone impedimento, su siempre bien humorado revistero.

El Tio REMOLARES

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Despedida.—Conferencia

Madrid 14 á las 7 t.

El Sr. Sagasta estuvo en casa del marqués de la Vega de Armijo para despedirse de él. Por ahora marcha á Chos.

El Sr. Eguilior tuvo una entrevista con el Sr. Sagasta exponiéndole la imposibilidad de contratar un empréstito sin garantía y sin intervención de las Cortes.

Los huelguistas en Chicago

Madrid 14 á las 9'15 n.

Las noticias recibidas últimamente de Chicago son contradictorias.

Créese que la huelga está terminada y que reina la más completa tranquilidad.

En Sacramento se ha reproducido la huelga ocurriendo numerosos desórdenes.

La población ha sido declarada en estado de sitio.

Dícese que apesar de las enérgicas medidas tomadas por las autoridades la huelga va engrosando considerablemente.

Nombramiento.—El Garnit.—Traslado.

Madrid 14 á las 9'20 n.

En el convento de San Antón se ha reunido en Consejo la orden de los Escolapios para proceder al nombramiento de general siendo el elegido el P. Francisco Baroja.

En Tanger dícese que el Garnit abandonará al Gobierno.

Asegúrase que el ministro Mahomed Torres pasará al Ministerio del interior.

Negaciones.—Salida

Madrid 14 á las 9'50 n.

En el ministerio de Estado se me ha negado el rumor que corre de que Austria, Italia y Bélgica hayan retirado los tratados.

Mañana saldrá de Ledesma (Coruña) para Santander el general Martínez Campos.

Un embajador.—Las vacaciones

Madrid 15 á la 1'15 m.

Parece que nuestro embajador en Berlin dejará su cargo á consecuencia del fracaso que ha tenido la cuestión de los tratados asegurándose que tampoco irá á París.

Como se ha dicho se han aplazado las vacaciones del Consejo de Estado á causa de tener que emitir dictamen sobre los créditos y aumentos del presupuesto del ministerio de la Guerra.

Formidable incendio

Madrid 15 á las 9 m.

" " 9'30 "

Esta madrugada se ha declarado un incendio en un almacén de coches del barrio de Salamanca, situado en las calles de Nuñez de Balboa y Ayala llegando á tomar imponentes proporciones.

La casa es propiedad de los condes de Heredia Spinola. Había en ella más de cien carruajes, entre ellos las carrozas del Congreso y del Senado.

En un solar inmediato había encerrados treinta caballos, de los cuales veinte se escaparon ciegos y despavoridos atropellando al inmenso gentío que poblaba aquellos sitios.

Hasta ahora se sabe que hay cuatro obreros heridos, uno de ellos de gravedad por haber sufrido una conmoción grave al desprenderse el techo. Los demás son leves, teniendo heridas en la cabeza, en la cadera y en un pié respectivamente.

Entre los carruajes quemados se cuentan las carrozas del Congreso y las del conde de Heredia Spinola, habiéndose salvado solamente una de éste y la presidencial del Congreso.

Decretos de la "Gaceta"

Madrid 15 á las 9'40 m.

La "Gaceta" publica los decretos declarando limpias las procedencias de Scutari (Constantinopla) por haber desaparecido la epidemia colérica, aprobando las oposiciones á las plazas de médicos directores de baños y desestimando la ampliación de sus plazas.

Relato espantoso

Madrid 15 á las 10'15 m.

París.—Es aquí comentadísimo el relato que publica el periódico "Le Figaro", dando detalles relativos al proyecto que habían concebido los anarquistas, los cuales se propusieron secuestrar á la esposa de Sadi Carnot y tenerla en rehenes para exigirle el indulto del anarquista Henry, proyecto que abortó por haberse verificado la ejecución de este criminal antes de la fecha que se había fijado para el rapto.

Otro atentado

Madrid 15 á las 10'25 m.

San Sebastián.—Corren por aquí rumores de haberse cometido en Madrid un atentado contra un elevado personaje político español, dándose detalles sobre las circunstancias del suceso.

Las autoridades se han apresurado á desmentir estos rumores.

La fiesta en París.—Detenciones

Madrid 15 á las 10'30 m.

Durante la noche continuaron ayer las fiestas del 14 de Julio pero con mucha desanimación.

Fueron detenidos algunos sujetos por haber proferido en gritos subversivos

frente á la estatua de la Alsacia en la columna de la plaza de Bastilla.

Más sobre los tratados

Madrid 15 á las 10'45 m.

A pesar de afirmar lo contrario los monetistas, insístese en la posibilidad de que se acuerden tratados con los embajadores de Austria, Italia y Bélgica, en el Ministerio.

Indicios claros

Madrid 15 á las 12'50 t.

El ministro de Gracia y Justicia señor Capdepón ha encargado al Presidente del Tribunal Supremo de Justicia que prepare el discurso de apertura de los tribunales.

Este hecho indica que el expresado ministro continuará en su puesto y por lo mismo continuará también en el suyo el ministro de Fomento señor Groizard.

Notas salientes

Madrid 15 á las 9 n.

9'10 n.

9'20 n.

Vista Alegre.—Se ha verificado el anunciado meeting federal, al cual han asistido unas 7.000 almas. Había expuesto un cuadro simbolizando la república adornado con banderas. Ha sido presidido por el señor Pi y Margall, y han pronunciado discursos el Sr. Pi (hijo) y los señores Pallares y Palma, oyéndose frases de censura contra el actual gobierno y régimen político, otras ensalzando el programa federal como única solución para todos. Pronunciábase veladas alusiones á los zorrillistas, dando notas revolucionarias para traer la república.

El Sr. Vallés y Ribot hace un discurso fogoso, combatiendo la monarquía y los gobiernos monárquicos. Dijo que los que quieren la república quieren que se asegure y consolide la libertad, que se establezca la igualdad, que se garantice el derecho al trabajo, el derecho á la vida. «Queremos, dice literalmente, un estado socialista.»

Combate los actuales privilegios y los enormes gastos que se hacen mientras que se tienen en olvido la instrucción del pueblo, la administración de justicia y las obras públicas. Termina aclamando la revolución para traer la república.

Al levantarse el Sr. Pi para hacer uso de la palabra fué saludado por grandes y estrepitosos aplausos. Empieza manifestando que en medio de la actual agitación social muchos gobiernos dormidos despiertan ante manifestaciones imponentes ó al fragor de las bombas anarquistas para dar leyes insuficientes.

«Queremos (textuales palabras) que la república sea la negación del regimen actual.»

Expone que el programa federal contiene la cláusula de emancipar la Iglesia del Estado; que se organizará el ejército á fin de que sea una garantía de la libertad y del derecho.

«Buscamos, añade, el respeto á la dignidad de todos modificándola con el trabajo.»

Dió notas revolucionarias y al terminar hubo grandes aplausos y se dieron vivas al orden.

Sobre los tratados de comercio

Madrid 15 á las 9'40 n.

La protesta de la minoría de la comisión de los tratados de comercio, que publica el periódico el Correo, abroga la responsabilidad á la mayoría de dicha comisión, explica la causa del disenso de la mayoría con la minoría desde que comenzó la información.

Defiende los tratados negando que sea un atentado contra la estabilidad de nuestra legislación arancelaria: con cifras dadas á demostrar que la exportación á Alemania va aumentando considerablemente y termina por declarar que la mayoría se resistió á presentar el dictamen para impedir que pudieran apelar el fallo justo de la Cámara los señores que componen la expresada minoría.

El consejo de ministros

Madrid 15 á las 10 n.

El Consejo de Ministros que acaba de verificarse ha resuelto algunas competencias de tribunales á favor de la administración pública; un incidente sobrevenido en el expediente de indemnización á la Compañía del Canal del Ebro; se ha acordado llevar á las Cortes un proyecto de ley sobre el mismo asunto; se han tomado acuerdos sobre la adopción de medidas para combatir la invasión de la filoxera, exigiendo que las provincias vinícolas que arbitren fondos y se unan á los que concederá el Estado para aquel objeto.

Ofrecimientos.—Dimisión.—Viaje

Madrid 15 á las 10'15 n.

La prensa dice que han hecho diversos ofrecimientos al ministro de Hacienda señor Salvador para el empréstito de que se viene hablando. Parece que el ministro quiere hacerlo con garantías alegando precedentes y creyendo que se formará con mejores condiciones.

Háblase de que el general Pavía presentará su dimisión antes de consentir en el sobrecimiento del proceso que se sigue contra el capitán general del departamento de Cádiz.

Han marchado á Santander los señores Maura y Gamazo, habiendo acudido á la estación del Norte á despedirlos muchos de sus amigos.

Política y tratados

Madrid 15 á las 10'25 n.

En casa del señor Cánovas del Castillo han acudido algunos ex-Ministros conservadores para despedirse, habiendo hablado de política.

Se muestran muy reservados.

La prensa oficiosa insiste en negar que se haya pensado por los gobiernos de Italia, Austria y Bélgica, en retirar los tratados de comercio.

Otro Consejo

Madrid 15 á las 10'35 n.

16 á la 1 m.

En el segundo Consejo verificado hoy ha sido aprobado el dictamen de la ponencia formulado por los señores Becerra, Groizard, Capdepón y Moret sobre la cuestión de patronato real de las órdenes monásticas de Filipinas, facultándose al Sr. Moret para comunicar el acuerdo al Pontífice entablándose negociaciones para resolver la cuestión.

La ponencia cree favorable el patronato á España.

En el mismo Consejo se ha aprobado un crédito de 500.000 pesetas para combatir la filoxera.

Se ha ordenado al Sr. Moret que denuncie la validez del rescripto pontificio sobre el patronato real de las ordenes monásticas en Filipinas y exija al papado que declare que el derecho de patronato compete á España el ejercerlo.

El ministro de Hacienda Amós Salvador ha recogido varias peticiones de créditos que han hecho los ministros y los llevará al Consejo de Estado.

El Banco de España.—Los anarquistas.—La política actual.

Madrid 16 á las 11'40 n.

Según el último balance del Banco de España, la existencia de oro era igual al anterior, habiendo aumentado la plata en 291,747 pesetas, los corresponsales extranjeros en 130.164 pesetas los billetes en circulación en 1.984.375 pesetas y las cuentas corrientes en 529.406, habiendo disminuido el efectivo con el Tesoro en 643.039 pesetas.

Parece que el gobierno está dispuesto á extremar el rigorismo contra los anarquistas.

Háblase de una conferencia celebrada entre los señores Gamazo y Castelar apreciando de común acuerdo con acentuado pesimismo la actual situación política.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Ayer á las nueve de la mañana un sujeto que según se cree llevaba una buena carga de tabaco de contrabando intentó introducirse por la puerta de San Antonio pero al oír al dependiente que daba la voz de alto se echó á correr por el interior de la ciudad.

El dependiente lo siguió también por dentro de la población á pesar de que una multitud de muchachos y otros sujetos le insultaban echándole piedras y formando una tal criteria que ya rayaba en escándalo.

Esto siguió hasta la calle de la Estrella en donde el dependiente confuso y con temor de que no le alcanzara alguna de las muchas piedras que en aquel momento cruzaban, volvió crupas dirigiéndose otra vez hacia la puerta seguido de la multitud que le dirigía palabras insultantes mezcladas con alguna que otra pedrada.

Hay que advertir que durante todo el trayecto recorrido por el tumulto y á pesar de la criteria espantosa no compareció ni un sólo guardia municipal.

Tenemos noticia de que el Ayuntamiento de Santañy, en vista de que los labradores de dicha villa se hallan ocupados en la recolección de su abundante cosecha de cereales, ha acordado aplazar la celebración de la fiesta de San Jaime para el día 20 de Agosto próximo.

Así se conseguirá no estorbar las operaciones trilla, que se encuentran algo atrasadas.

Ayer tomó posesión del nuevo cargo de vicario de la iglesia de nuestra Señora de la Soledad, que se venera en el caserío de dicho nombre el Pbro. Don Antonio Taniet, al que le deseamos muchas prosperidades en su nuevo cargo como también felicitamos á los moradores de dicho caserío por la dicha que han merecido de nuestro Ilustrísimo Prelado el que haya señalado dicha iglesia como parroquia *capite*.

Por el sereno del caserío de la Soledad fué hallado un muchacho que hacía unos cinco días que estaba de la casa paterna que la tiene en el Coll d'en Rebas y siendo conducido al depósito de Capuchinos.

Leemos en *El Felanigense* que durante la pasada semana han recobrado alguna animación los compradores de vino, habiendo llegado á pagarse alguna parte á seis reales cuartillo.

Es indiscutible que se debe esta alza á la circunstancia de escasear las existencias, además de presentarse la cosecha próxima con carácter de dar malo y escaso rendimiento, tan mal paradas han quedado las viñas con los últimos ataques de algunas enfermedades.

Ayer al son de varias bandas de música que recorrían las calles del Arrabal de Sta Catalina, se procedió á la colocación de banderas indicio de la fiesta que en honor de Nuestra Sra. del Carmen celebrará el próximo domingo el vecindario de dicho Arrabal.

Ayer tarde en el Colegio de señoritas de D.^a Rosa Cursach se abrió exposición de labores: con este motivo vióse el establecimiento sumamente concurrido.

Hoy á las cinco continuará abierta para los invitados la exposición, cerrándose esta misma noche.

La acequia que conduce el agua al depósito de la plaza de la Paja está cubierta en todo el trayecto de la misma plaza con mareses muy delgado que apenas resisten unos días el continuo roce de los transeúntes que son muchos en aquel barrio; en consecuencia no pasa á la sin que en algunas de sus partes se huada la cubierta haciendo al peso de alguna persona y ya han ocurrido algunas desgracias caídas. Los buquetes permanecen abiertos á veces cuarenta y ocho horas ó más, inutilmente los vecinos ponen el hecho en conocimiento de los municipales, alguno de éstos se limita á contestar que ya está avisada la alcaldía y que por lo mismo *ya ha cumplido, como empleado, con su deber*.

Dos procedimientos se nos ocurren para evitar mayores desgracias que las ocurridas hasta hoy: cerrar con una cerca el área de la acequia ó disponer que se cambien los mareses con losas de piedra más dura.

Ayer á las once había un buquete de tres palmas. Esta mañana la caridad de los vecinos ha dispuesto que se cubriera el hoyo con tablas.

Servicios de la plaza

Para hoy

Parada.—El Regimiento Infantería Regioal de Baleares núm. 1.
Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo cuerpo D. Jerónimo Saiz.

Hospital y provisiones.—El tercer capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

Da orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, Reyes.

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regioal de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Coronel del mismo cuerpo D. José Hernández.

Hospital y Provisiones.—El cuarto capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

Da orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, Reyes.

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 12 de Julio:

Subasta de un servicio de correos entre Mallorca y Barcelona.

Aviso del fallecimiento de D. Guillermo Más y Romaguera en las Antillas.

Orden para la captura de dos presos fugados de la cárcel de Ulliberri (Alava).

Denuncia de mina.

Exposición de los padrones de carruajes de lujo é industrial de Palma y de un repartimiento de contribución territorial de San Juan.

Venta de dos fincas situadas en el término de Bañ-lbubar.

Quilebra de D. Jnan Bauzá y Crespi, del comercio.

Cita á un desconocido merceder de Lluchmayor, que ha de declarar en causa sobre sustracción de animales.

Venta de diez y seis ovejas ocupadas en causa criminal.

Cita á Josefa Costa y Guasch, para que se presente á juicio verbal en Santa Eulalia de Ibiza.

Cuentas de caja del municipio de Inca.

Aviso judicial á los interesados en el avalúo de los predios «Mina» y «Sa Maymona», término municipal de Llucmajor, y de una casa de Palma, calle de Pont y Vich.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Cita á doña Magdalena Carlos y Pauli, contra quien se siguen autos ejecutivos sobre pago de cantidad.

Compras verificadas por las factorías militares de Palma.

Lecturas amenas

El ave que más vuela

M. J. Lancaster, distinguido ornitólogo americano, que ha pasado cinco años en la costa Occidental de la Florida, exclusivamente para estudiar las costumbres de las aves acuáticas, cuya especialidad cultiva, asegura que el pájaro que vuela más tiempo sin descansar es el llamado *fragata*, especie de gaviota gigantesca que mide 3 50 y hasta cuatro metros de punta á punta de ambas alas cuando tiende el vuelo. Mr. Lancaster afirma que ha visto á uno de estos animales volar durante siete días consecutivos, sin descansar de día ni de noche.

Según las observaciones de este naturalista, dichos pájaros no se fatigan con exceso, á pesar de su continua permanencia en los aires; casi sin mover las alas pueden, no solo sostenerse, sino avanzar con una velocidad de 160 kilómetros por hora; se alimentan y recogen aquí y allá los materiales para hacer sus nidos, y hasta duermen sin dejar de volar, lo que prueba que el movimiento de las alas es independiente de su voluntad.

M. Lancaster ha estudiado también las costumbres del albatros, á quien llama «el rey de esta mar», cuyas dimensiones son mayores que las de la *fragata*, puesto que, al desplegar sus alas, cubre una anchura de cinco metros, pero cuya resistencia no iguala á la de aquella, pues aunque sigue también á los barcos durante largo tiempo, necesita descansar en una roca ó en la arboladura del mismo barco á que da escolta al cabo de cuatro ó cinco días de vuelo continuado.

Pasatiempos

Se habla de una inglesa que afecta un pudor exagerado.

«No lo querrán ustedes creer, pero cuando el sol se levanta no se atreve á mirarlo.»

Los dolores ajenos son los que sobrelevamos con más resignación. Nos distraen de los propios y nos producen la emoción suficiente para figurarnos que tenemos corazón.

En un examen:

—¿Qué es Trigonometría?

—¡Veja una pregunta!

—¿Le parece á usted fácil?

—Si eso lo contesta cualquiera.

Vamos, diga usted, ¿qué es Trigonometría?

—Pues, hombre, la ciencia que trata de la medición del triángulo.

PALMA.—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner